

Bericht des Vorstands der Niederrhein Akademie e.V.

Die Niederrhein-Akademie kann für das erste Halbjahr dieses Jahres auf die sehr erfolgreiche Tagung *Der Friede von Utrecht und das nördliche Gebiet zwischen Rhein und Maas. 1713-2013* am 27. April im niederländischen Kasteel Well zurückblicken, die wir als Mitveranstalter gemeinsam mit dem Limburgischen Geschichtsverein (*Limburgs Geschied -en Oudheidkundig Genootschap* (LGOG) Kring Venlo) und dem *Historischen Verein für Geldern und Umgegend* organisiert haben. Die Beiträge der Tagung werden in einer speziellen Ausgabe der Zeitschrift des LGOG *De Maasgouw* herausgegeben und allen Fördermitgliedern der Niederrhein-Akademie nach Erscheinen als eine „zusätzliche“ Jahresgabe zugeschickt werden.

Die eigentliche Jahresgabe der Niederrhein-Akademie für 2013 haben wir, wie im letzten Vorstandsbericht angekündigt, bereits im Sommer an alle Fördermitglieder geschickt. Der von Stefan Frankewitz und Georg Cornelissen herausgegebene Sammelband *Bauern, Höfe und deren Namen am Niederrhein* (Geldrisches Archiv, Bd. 13; ISBN 978-3-941559-32-5.) umfasst 215 Seiten mit zahlreichen Abbildungen und Karten. Die sieben Beiträge decken ein breites Themenpektrum ab, das von der Geschichte über volkskundliche Aspekte oder die besonderen Namen der bäuerlichen Bevölkerung und ihrer Höfe bis hin zur heutigen Umnutzung landwirtschaftlicher Anwesen reicht.

Abschließend sei an dieser Stelle schon einmal auf die nächste große Tagung der NAAN hingewiesen, die wir in Zusammenarbeit mit der Wasserburg Rindern und der Radboud Universiteit Nijmegen planen: *Gregorianik am Niederrhein* – ein internationales Symposium zum Gregorianischen Choral, das vom 2. bis 4. Mai 2014 in der Wasserburg Rindern in Kleve stattfinden soll. Gesonderte Einladungen hierzu werden allen Mitgliedern rechtzeitig zugehen.

Duisburg, im Oktober 2013



Prof. Dr. Heinz Eickmans
Vorsitzender der NAAN